

## Erasmus+ Mailand – Schweich: Andiamo!

Wie kann es gelingen, junge SchülerInnen aus unterschiedlichen Ländern zusammenzubringen, um die jeweilige Kultur und Sprache, auch das Schulsystem kennenzulernen?

Diese Frage stellt sich das EU-Projekt Erasmus+, das 2013 als Austauschprogramm auch auf Schulen in der EU ausgedehnt und seit 2021 deutlich ausgebaut wurde. Auch wir am SAG möchten unseren SchülerInnen schon früh ermöglichen, ihren Horizont zu erweitern, sich in anderen Ländern zu orientieren und sich durch die Fremderfahrung letztendlich selbst besser kennenzulernen.

Welches Land würde sich da für die „deutsche Sehnsucht“ besser eignen als jenes, in dem die Zitronen blühen? Auf geht's also nach Italien – in die lombardische Hauptstadt Mailand!

Mit der Scuola Media Q. Di Vona T. Speri ist es gelungen, eine Partnerschaft zu initiieren. Im Juni konnten Frau Wagner und Frau Morbach im Auftrag der Schule vor Ort mit den engagierten Lehrerinnen, Signora Basile, Signora Buttitta, Signora Mazzarelli sowie der Schulleiterin, Signora Grauso, unser erstes Zusammentreffen im Herbst 2022 planen. Wir möchten zunächst 25 AchtklässlerInnen die Möglichkeit geben, Mailand kennenzulernen, in den Alltag eines italienischen Schülers hineinzuschnuppern und erste Einsichten in eine weitere romanische Sprache zu gewinnen. Hierbei stehen „Weiter-Bildung“, Spaß und Erwachsenwerden im Vordergrund. Die italienischen SchülerInnen der „Terza Media“ (= 8. Klasse), die schon seit 2 Jahren Deutsch lernen, erwarten die Schweicher Gruppe schon voller Vorfreude, davon konnten sich Frau Wagner und Frau Morbach persönlich überzeugen. Zusammen mit ihren Familien und der Schule werden sie dort sicherlich herzlich empfangen werden, sodass es im Frühjahr 2023 heißen kann: Benvenuti a Schweich!

